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（上接一版）认为，郑东新区以“灵
性”和“共生”为理念，城市建在丛林
与河流中，让城市从机械时代走向生
命时代。生活在河流、湖泊与丛林中
的城区，我们似乎能感受其中的生命
的律动。

还有，郑州是中国重要的航空货
运中心，世界 500强一百多家在航空
港落户，马云投资 100 多亿，在郑州
建了一个货运流转中心，要买全球、
卖全球。农耕时代，水网之利可以成

就一些地方的发达，如古代的杭州、
开封，近代的上海、武汉、南京、重
庆。工业时代，铁路交通会使一个城
市和地区得以迅速发展，郑州就是典
型。后工业时代，航空业将会在很大
程度上决定一个城市和地区的未来，
国家之所以把郑州定位为新兴的国
家中心城市，不是空穴来风，也不是
随便拍脑袋的想象。

然而，这一切人们知道吗？世界
知道吗？

一个“郑马”，世界来了32个国家
和地区的 26000 多人，跑一跑，看一
看，中央电视台全程实况转播，“郑马”
是一个大窗口，世界看到了。

比赛过程中，不少路段的交通受
到了限制，市民出行受到了一些影响。
但较之于这个城市的未来，一部分人一
时的不便，应该是值得的吧？郑州以自
己的博大胸怀拥抱世界，作为郑州人，
我们是不是也要多一些宽容和理解呢？

前河南省物价局调研员 钟永谊

一位郑州市民的“郑马”随想

我们与城市一同
奔跑一同前进

郑 言

13 日，2019 郑州国际马拉松
赛成功举办，连日来广大网友评
论、点赞，把这项第二年举办的新
赛事捧成了“跑圈”的“新网红”。
同时，美丽大气的国际郑也通过比
赛、通过央视的镜头、通过网友的
自拍又一次“霸屏”。

丫头：郑州加油！这次参加五
公里，心情愉悦一整天，以后要好好
锻炼，期待明年的马拉松，加油！

彪谆普洱：未中签的人好悲
伤，不过“郑马”办得越来越好，全
国甚至全球跑友参赛热情越来越
高，郑州的城市形象更加丰满！
明年必须中签！

forget：今年没有被抽中，好遗
憾啊！希望明年可以如愿跑半程
马拉松！

曾伟翔：谢谢“郑马”的精心策
划，明年“郑马”再见！

又又：太厉害了，我大郑州越
来越好，今年错过了，明年一定
参加。

Worship：祝“ 郑 马 ”越 办 越
好，大家身体素质越来越高。

太阳的味道：第二次参加“郑
马”，天气也非常给力呢！半程东
区大学生的活力，全程西郊人民的
热情，点赞！

奔 跑 ：“ 郑 马 ”，中 ！ 2020，
约！感谢赛道外辛苦的组织者，热

情的志愿者，敬业的安保人员，呐
喊的啦啦队，专业的摄影师，加油！

一笑即暖风：安徽选手，为“郑
马”点一亿个赞！

祖光志：“郑马”是两年来，我
参加过的比赛中办得最好的了，郑
州这次真的用心了，从赛前、赛中、
赛后，非常有序、有规，感谢郑州人
民的热情、组委会的用心！

雄仔：今年“郑马”成功PB，非
常感谢组委会、志愿者和热情的郑
州人民，明年继续！

凌晨：有创新有主题有新意有
氛围，国际郑棒棒哒！明年还继续
参加“郑马”。

王牌老A：“郑马”这办赛标准，
绝对的双金水平。国际郑，大赞！

Miss兔：专属报纸，专属视频，
专属姓氏名片，“郑马”真的挺有心。

听风：扩大规模，我看中！
天涯若比邻：有没有姓贺的跑

团？怎么加入跑团？明年带我一
起跑马拉松！

明悟小师兄：本届“郑马”非常
棒！本人也在郑州大地上成功
PB！希望明年半马也有姓氏大
旗，让我们身披姓氏大旗 ，脚踏中
原大地，再出发！最后感谢组委会
所有人员，你们辛苦啦！

越穹之鹰：地铁免费乘坐，大
“郑马”也太暖心了吧，爱了爱了！

单行线：果然是最中的马拉
松，太暖了。

刘皖蜀（草牯）：谢谢郑州马拉
松组会和各部门配合，能将地铁提
前至早晨 5点运营，对我们许多外
省来参赛、住宿在火车站附近的参
赛者赶乘1号地铁去会展中心起点
存包及参赛，提供了实实在在的方
便 ，参赛当天能凭参赛号免费乘地
铁更是感到温暖高兴，再次感谢郑
州国际马拉松赛事组委会和各部
门工作人员的密切配合，在这里向
你们真诚地道一声：你们辛苦了。

墨竹佳人：每年做观众，今年
首次参赛，还有一点点紧张哦，感
谢组委会，感谢志愿者，感谢我的
家乡——美丽的郑州。

宁静致远：我是郑州人，今年
67岁，第二次参加“郑马”全程赛
事活动！家门口的马拉松活动一
定要积极参加，勇于参加，为大郑
州加油，为河南增光添彩！

小针别儿（包装袋）：生在濮
阳，长在郑州，我爱你国际郑。

北京大学得不到的学生：今年
都感受到了，非常好，非常棒，辛苦
志愿者和工作人员了。

老蔡：专程回家乡参赛，希望
“郑马”越办越好，成为展示河南形
象的品牌赛事。

本报记者 刘超峰 整理

网友热议郑州国际马拉松赛：

郑州，美！郑马，中！

本报讯（记者 刘超峰）大别山区红色之旅，践行之路知行
合一。日前，明媚金秋，郑州报业集团员工携手山娃足球爱心
公益团队，走进革命老区信阳光山县槐店乡草店村第二希望
小学，为山区孩子送来爱心足球和文具用品。

第一次零距离接触足球专业人士，第一次接受足球专业
指导，孩子们热情高涨，在教练的指导下，通过足球游戏学习
带球、停球、传球等基本技术。一堂快乐生动的足球实践课，
让初识足球孩子们的笑声在山区久久回荡……

王随生是河南足球界闻名遐迩的功勋，从事专业足球 50
多年，曾任河南省足球队主教练、建业足球队主教练，被称为

“河南足球教父”。退休之后，王随生在一次偶然的机会里与
山娃足球结下情缘，从2015到 2019年，王随生和他的爱心团
队踏遍全省各地贫困山区，至今已经走过197所小学，给山区
孩子播下足球希望的火种。

山娃足球的爱心义举给山里的孩子带来了足球、带来了
希望，也感动了更多各界人士加入到这爱心行动中来，这次郑
州报业集团的行动更为山娃足球带来了新的动力。

郑报集团携手山娃足球
大别山革命老区献爱心

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从建业足球俱乐部获悉，
因为国家队参加世预赛，中超联赛暂时休整两周，本周末，中超
联赛将重新点燃战火。

从10月 3日开始，河南建业队就在主帅王宝山的带领下集
结前往韩国进行训练，在拉练期间，教练组对之前联赛中暴露出
来的问题进行了认真总结，同时与韩国的两支球队进行了两场
教学比赛。在教学赛中，建业队以6∶0战胜了龙仁大学队，接着
又 1∶1战平了K联赛球队仁川联队。通过训练和比赛，球队的
状态有所提升，战术思路也更加统一。

目前，在中超积分榜上，河南建业队积30分排名第九位，只
要周末主场拿到胜利，即可提前上岸，因此全队目前士气高昂，
周末将以最强阵容出战。王宝山表示，希望球队在最后 5轮联
赛中能有好的表现，在积分排名上有所提升，力争本轮提前保级
成功。

建业韩国拉练归来

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从河南足球事业发展基金
会获悉，由省足协、省校足办、省球类运动管理中心共同主办，河
南足球事业发展基金会和洛阳体育中心联合承办的 2019河南
青少年足球精英训练营日前在洛阳体育中心闭营，来自全省各
地的80位 12岁以下的优秀苗子，接受省内资深专家、教练的面
对面指导，提升技艺。

参加此次训练营的都是生于 2007年的小球员，他们也是
2025年全运会的适龄球员，其中女运动员 48名、男运动员 32
名，都是从省内的五大青训体系中精选出来的优秀苗子。本次
训练营，省足协特意组建了包括我省足球名宿康华国、王庆等人
在内的 8人教练团队。10多天的时间内，小球员们在技术、战
术、体能等各方面接受了专家们的悉心指导。

省青少年足球精英训练营闭营

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从河
南省体育局获悉，在日前于斯洛文尼亚
普莱尼察北欧中心结束的第 14 届冬季
全运会夏季跳台滑草比赛中，河南冰雪
健儿发挥出色，勇夺 3枚金牌、3枚银牌，
又一次用优异的成绩展现了我省跨界跨
项选才取得的丰硕成果。

据了解，为了更好地备战北京冬奥

会，第 14届冬季全运会的跳台滑雪项目
分为两项赛事，夏季为跳台滑草，冬季为
跳台滑雪。由于国内尚未搭建具有和跳
台滑雪同规格的滑草场地，国家集训队
目前也主要集中在斯洛文尼亚和芬兰两
个地方进行训练。综合各方面的因素，
最终，第 14届冬季全运会夏季跳台滑草
的比赛，放在斯洛文尼亚普莱尼察的北

欧中心举行。另据了解，第 14届冬季全
运会和夏季全运会的成绩将合并计算，
因此，本次比赛也备受各冬季项目强省
的重视，共有来自全国 16个省、直辖市、
自治区的 80余名运动员，参加混合团体
HS45，男 、女 个 人 HS61, 男 、女 团 体
HS61，男 、女 个 人 HS102，混 合 团 体
HS102，男子个人 HS138 共 9 个项目的

角逐。
经过 3天激烈角逐，最终，在男子个

人 HS61 项目上，赵川、周潇洋分别以
112 米和 110.5 米的成绩斩获了冠、亚
军 ；邵 毕 润 则 加 冕 HS61 女 子 团 体 和
HS45混合团体的双冠王；赵川和向雪晴
在男子团体 HS61 和混合团体 HS61 两
个项目上为河南代表团再添两银。

冬运会跳台滑草：河南冰雪健儿勇夺3金3银

新华社伦敦10月14日电（记者 张薇）2020年欧洲足球锦标赛预选
赛 14日确定第五支晋级球队。乌克兰队主场 2∶1力克葡萄牙队，锁定B
组头名，成为继比利时、意大利、波兰和俄罗斯队之后的又一支出线球队。

当日，葡萄牙球星C罗（克·罗纳尔多）在基辅迎来个人里程碑。这位
34岁的尤文大将下半场打入一记点球，职业生涯总进球数达到 700球。
然而，个人丰功无法左右球队胜负。亚列姆丘克第六分钟即为乌克兰队
破门，其队友亚尔莫连科第27分钟又添一球。

正如葡萄牙队主教练桑托斯赛后所言：“他们拿球时，总能给我们制
造麻烦。他们打进了两球，而他们本可以打进更多球，我们总是感觉受到
威胁。”

直到下半场进行过半，葡萄牙队才因为斯捷潘年科手球获得点球机
会，C罗主罚命中，将比分改写为 1∶2。尽管斯捷潘年科由于这次犯规领
到第二张黄牌被罚下场，但葡萄牙队最后阶段面对少一人的主队还是没
能有所作为。

乌克兰队凭借这场胜利以 19分锁定小组头名。11分的葡萄牙队领
先第三名塞尔维亚队1分，若能在11月的预选赛中拿下弱旅卢森堡和立
陶宛队，还是可以顺利出线。

同日，法国队主场面对执着于防守的土耳其队迟迟打不开局面。直
到第 76分钟，“高卢雄鸡”才由吉鲁头球打破僵局。然而，艾汉 6分钟后
即以头球还以颜色，将比分扳为1∶1平。

在H组比赛还剩两轮的情况下，土耳其、法国队同积19分，冰岛队以
4分之差排名第三。

英格兰队 6∶0横扫主场作战的保加利亚队，比赛因球迷的种族主义
行为两度暂停。因6月的种族主义事件，作为欧足联处罚的内容之一，保
加利亚队主场的看台当日已部分关闭。然而，比赛中多名英格兰球员还
是成为一些球迷种族歧视的目标，以至于现场广播都开始依照欧足联相
关规定“启动”，要求球迷立即停止过分行为，否则比赛将取消。

英格兰所在的A组中，“三狮军团”以15分领跑，捷克队以12分位居
其后，第三名科索沃队积11分。

欧锦赛预赛：

C罗迎个人第700球
新华社菲律宾巴科洛德10月15日电（记者 郑

昕 夏鹏）15日晚，2022年世界杯亚洲区预选赛预赛
阶段（四十强赛）的一场关键战役在此间打响，此前
高歌猛进的中国男足在客场突然进攻哑火，与菲律
宾队战成0∶0平。

此役伤愈火线驰援的菲律宾门将尼尔·埃瑟里
奇为本队的小小冷门贡献出全力，他在比赛中至少
扑出两个对手的必进球，同时也依靠自己的经验与

“气场”带动了菲律宾队整体防守水平的上升。
携前两场大胜之威，国足在开局就展开强攻态

势，杨旭接队长蒿俊闵的右路斜传抢点险些洞穿埃
瑟里奇的十指关，第 10分钟武磊在禁区内的卧射又
稍稍高出横梁。

在开场两板斧后，国足在进攻上有所收缩，比赛
进入相持阶段。身体接触的增多导致伤情出现，主
队伍德兰在第 30分钟就替补登场，换下身体不适的
穆尔加。

结束了在本届世预赛上首个没有进球的上半
场，国足在回到场内后继续加强攻势，但却苦于替补
席上没有可用的前锋。此次随队前来菲律宾的尖刀
球员韦世豪和杨立瑜都没能进入 23人大名单，首发
的“三叉戟”就已是所有战力。

第 64分钟，中国队迎来全场改写比分的最好机
会，武磊争顶后卸球突破至禁区，踉踉跄跄地晃过一
名防守球员后面对门将打近角但稍稍偏出，两分钟
后他在小禁区内的冲顶又与进球擦肩而过。惊险逃
过连环杀，菲律宾球员开始用频频倒地为全队争取
喘息时间。

随着蒿俊闵在下半场补时第 1分钟在禁区内的
劲射再次被埃瑟里奇无情拒绝，均已是强弩之末的
两队最终互交白卷收场。

本场战罢，中国队两胜一平积 7分，菲律宾队则
取得一胜一平一负的战绩。

根据亚足联安排，四十强赛 A 组的下一轮比赛
定于 11月 14日举行。国足将在客场挑战小组最强
对手叙利亚队，而菲男足也要远赴马累同马尔代夫
队展开对决。

按照出线规则，四十强赛中8个小组的小组头名
以及 4个成绩最好的第二名将进入下一阶段的十二
强赛。

四十强赛：
国足客场闷平菲律宾

法国队球员格列兹曼与土耳其队球员德米拉尔在比
赛中拼抢倒地。 新华社发

中国队球员郑铮（中）在比赛中突破 新华社发

（上接一版）奔跑在连接着古老和现代的“郑马”赛道
上，郑州向全世界展示了自己，世界也看到了充满希
望和值得期待的郑州。

城市形象不仅由诸多硬件展示，也和赛事服务、
保障、组织等“软件”密切相关。而“郑马”独特的文化
气质与魅力，正得到越来越多跑者和市民的认可。

得益于较好的事前规划与宣传，“郑马”造成的拥
堵被降到了最低，对市民出行的影响也降到了最低。
中央电视台高级编辑、中国户外协会会长、原央视体
育频道副总监岑传理点赞称，赛事前的正常通行、赛
事中的安全管控、赛事后的多次放行和拆除隔离的道
路科学管理与管制，最大限度地避免了城市拥堵，充
分体现了以人为本的人文精神和服务理念，被马拉松
专家称为“郑州模式”。在这方面，市民也给予“郑马”
充分的理解、更多的支持和参与。

国内外很多知名的马拉松赛，如伦敦、纽约、巴
黎、北京、上海、广州等城市，都是放在中心城区举
办。这样做的原因，是在充分展示和传递城市的形象
与热情之外，最大的目的，还是为了让马拉松真正地
连接起城与人。原因很简单，任何大型体育赛事或公
共活动的举办，包括足球都有主场和客场，因为大型
国际体育赛事需要更多的观众支持，而马拉松更需要
广大市民的广泛、积极参与，马拉松精神也是一个城
市绵延发展的内生动力；连接起无数奔跑和欢呼的身
影，马拉松赛才能真正植根于城市的血脉，唤起最大
限度的认同。

作为新的“城市名片”，马拉松赛事成为助推全民
健康、旅游消费、经济增长、城市发展的重要抓手，也
理应成为一座城市市民的节日：每到马拉松日，70%非
本地的跑友从国内外而来，在郑州激情奔跑，广大市
民在家门口鼓掌加油，选手用奋斗和坚守跑至终点，
欢呼与雀跃响彻城市上空……如此图景链接起的必
然是城市向上、向前、温情、温暖的正能量，而郑州需
要这样的节日图景。

作为马拉松大家庭中的“新生”，致力于打造金牌
赛事的“郑马”，已经初步连接起城与人的“郑马”，当
然还有许多需要一步步完善的地方，比如道路封闭的
提前宣传引导让妇孺皆知、特殊情况的绿色通道、赛
道垃圾的更快速清理……这也向“郑马”提出了更高
的要求，“郑马”在以后的筹备和举办中需要考虑得更
细、做得好。

我们相信，正是因为已经连接起城与人，“郑马”
激发的属于我们这座城市的温度、激情和活力，必能
被一步步释放；其作为“重要抓手”的助推作用，也必
被一步步彰显。


